

EL ALCÁZAR

DIARIO TRADICIONALISTA

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año II

Sábado 10 de Abril de 1937

Núm. 227

EDICION DE PROVINCIAS

RESUMEN INFORMATIVO

	Págs.
El bloqueo de Vizcaya es absoluto...	7. ^a
Se extiende el movimiento huelguístico en Francia.—La Prensa alarmada.	2. ^a
Un hecho milagroso de Santa Teresa.	2. ^a
Situación caótica en Rusia.	3. ^a
Las bodas de oro del cardenal Verdier.	3. ^a

"LA CREACION DEL PATRIMONIO FAMILIAR SERA REALIZADO POR LA ADECUACION DEL CULTIVADOR A LA TIERRA, SIN INCORPORACIONES DE SIERVO,,"

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

14 ataques rojos rechazados en Madrid

3.000 cadáveres dejaron abandonados

Se cogieron ocho tanques

Las tropas del general Iruretagoyena se cubrieron de gloria en la jornada de ayer

(De nuestro enviado especial señor CID LENO).—Enterado de que en la División número uno de Madrid ocurrían grandes acontecimientos, me trasladé al cuartel general del Estado Mayor de la misma. Por caminos en parte batidos por la Artillería enemiga llegamos junto al general Iruretagoyena. Los rojos que tiran a ciegas, no hacen más que remover el terreno con sus obuses sin causarnos ni una baja. Un declive del terreno nos hace perder de vista la capital, envuelta en brumas que la hacen aparecer aun más triste y silenciosa que lo que hasta hoy ha sido.

El actual general de esta División hace tres meses que se hizo cargo de estas fuerzas. Anteriormente, desarrolló campañas en otros frentes, siendo el jefe de las columnas que tomaron San Sebastián y también el que mandó las fuerzas del Alto del León con pericia de verdadero militar español.

Afablemente conversamos con él. Nada denota que este jefe de las fuerzas nacionales haya ganado hoy, para la causa de España, una de las batallas más formidables y decisivas que se han librado junto a Madrid.

El comandante jefe de Estado Mayor dicta órdenes que salen certeras hacia todas las posiciones. Los jefes de cada una de ellas están continuamente al habla, y todos son atendidos con una precisión matemática. Hoy, que no es día de elogios, sino de justicia, yo digo, en alta voz, esta sola frase: «Aquí hay Mando».

Visitamos los sectores próximos. Es media tarde, y el enemigo bate con furia nuestras posiciones, sin lograr hacer mélla en nuestras líneas. Nuestros soldados, animados de santo patriotismo, rien de los morteros y hacen chacota de los obuses del quince y medio, muchos de los cuales caen sin explotar.

Estamos presentes a un ataque de la infantería. Los rojos, cubiertos por los carros de asalto rusos, atacan en masas. El fuego de nuestros fusiles y máquinas automáticas los pone en fuga, dejando jirones de sus líneas en el campo.

De los sectores lejanos van llegando noticias, cada vez más

halagadoras. Los rojos se han volcado en otras posiciones, de la misma manera que lo han hecho en esta donde estamos. Pero no han logrado salir de junto a ellas.

Y el campo de Castilla, ha vuelto a empaparse con la sangre de la horda roja, judaizante y rusa que Moscú dirige.

El enemigo realizó ayer ocho ataques, de cuya magnitud no se tiene idea más que contemplándolo de cerca. El espíritu y heroísmo de nuestras fuerzas ha hecho que todos ellos fracasaran, dejando los rojos a centenares los muertos. Hasta ahora se calculan en dos mil ochocientos los causados al enemigo. Se han inutilizado ocho tanques rusos, que el enemigo dejó abandonados en el campo. La lucha llegó en algunos sectores, como en el de la Cuesta de las Perdices y Cerro del Aguila, a extremos tales, como los de esperar nuestras fuerzas, sin disparar un tiro, a que el enemigo, después de gran preparación artillera, se metiera en nuestras líneas. La Infantería roja llevaba delante de sí 26 carros rusos. A dos metros de nuestras trincheras llegaron los milicianos a sueldo de Moscú. Entonces, nuestros soldados, al grito de ¡Viva España!, se lanzaron sobre ellos, haciéndoles huir en desbandada, dejándose delante de nuestras posiciones unos 700 muertos.

Ampliando detalles de los tanques diré que por Aravaca atacaron 36 carros rusos y tres mil infantes. Nuestra artillería, con tiro directo, destruyó tres de ellos y otros dos fueron incendiados por la infantería.

En el sector de Las Rozas ha dejado el enemigo 200 cadáveres. La Casa de la Zarzuela ha

sufrido también un achuchón; nuestros soldados le resistieron impávidos y después saltaron de las trincheras e hicieron tal carnicería que los rojos huyeron despavoridos. No pudieron resistir el empuje admirable de la gran Infantería nacional. Todas las unidades empeñadas en la lucha, así como los jefes de los subsectores, han desempeñado a la perfección su cometido.

En el Cuartel de Estado Mayor se recibe una felicitación del general jefe del Ejército del Norte. La División de Madrid, de reciente creación, puede estar orgullosa de poseer unidades como ésta, que ha sabido reprimir el intento de ruptura que los rojos querían realizar en nuestras líneas del frente madrileño.

Las tropas, Falange y demás milicias de la División han dado muestras de heroísmo colectivo, destacándose muchas de heroísmo individual.

Sólo una de estas citará. Un falangista de la centuria marroquí ha cruzado tres veces el frente en misión de enlace, por carreteras totalmente batidas. El mando le ha propuesto para la cruz de guerra.

Un «rata» que se arrojó demasiado a tierra fué abatido por el fuego de nuestras ametralladoras.

Durante las últimas veinticuatro horas han atacado gran número de brigadas internacionales a las que se les han hecho muchos prisioneros, que declaran que dichas brigadas están compuestas en su mayor parte por rusos, checos y dinamiteros asturianos. El quebranto sufrido por el enemigo ha sido durísimo y en el momento de comunicar solo existen por este sector ligeros tiroteos.

DEL FRENTE VIZCAINO

Arrazola, al Sudeste de Durango, ha sido ocupado

Vitoria.—Ha sido ocupado el pueblo de Arrazola, al Sur de Durango; nuestra Artillería bombardea eficazmente la retaguardia roja, impidiendo las comunicaciones entre Eibar y Durango.—R. Requeté.

Ocho aparatos rojos destruidos en Bi baso

Vitoria.—Dos escuadrillas de bombardero nacionalistas volaron ayer sobre Bilbao, dejando caer potentísimas bombas sobre los objetivos militares en número muy elevado, destruyendo reductos y fortificaciones; ocho aparatos intentaron despegar; fueron destruidos.—R. Requeté.

Boletín informativo

Salamanca, 9.—El Boletín de información del Cuartel general del Generalísimo, facilita las siguientes noticias recibidas hasta las veinte horas del día de hoy:

EJERCITO DEL NORTE.—El enemigo, después de grandes concentraciones de artillería, aviación y hombres en Alcubierre, atacó duramente nuestras posiciones, logrando poner el pie en una de nuestras avanzadas, donde murieron heroicamente los sesenta falangistas que la defendían. Esta posición fué recuperada poco después en brillante contraataque por nuestros soldados.

Sexta División.—En los frentes de Santander y Vizcaya son muchos los milicianos y familias que se pasan a nuestras filas.

Octava División.—El enemigo atacó por Riviellas y posiciones que defienden Oviedo, siendo rechazado con grandísimas pérdidas. Sólo en el sector de Las Adoratrices fueron destruidos dos batallones rojos. Nuestras fuerzas salieron en persecución del enemigo por el sector del Cementerio, y en brillante contraataque ocuparon las posiciones de éstos.

División de Avila.—Sin novedad.

División de Sorja.—Sin novedad.

Cuerpo Ejército de Madrid.—A las veinte horas de anoche, el enemigo, que sabíamos había concentrado frente a la primera División sus mejores efectivos, desencadenó una serie de ataques apoyado por la artillería, tanques, gran número de máquinas automáticas y aviación. Se lanzó con gran energía sobre todas nuestras posiciones, realizando hasta el amanecer de hoy seis ataques. Desde las seis horas hasta las 19, nuestras fuerzas han mantenido una lucha heroica, tanto por la cantidad de enemigo como por el lujo de carros y artillería que el enemigo desplegó.

Pretendieron romper nuestras líneas por la Cuesta de las Perdices y Casa de Campo, sin conseguirlo.

Hoy han realizado ocho ataques más, de cuya magnitud y heroísmo de nuestras fuerzas dará idea el saber que a la hora de dar el parte pasan de 2.800 los muertos causados al enemigo, habiéndole inutilizado ocho tanques rusos.

En el ataque realizado a la Cuesta de las Perdices y Cerro del Aguila, nuestras fuerzas les aguardaron sin disparar un solo tiro. En uno de los sectores atacaron con 26 tanques, llegando a dos metros de nuestras líneas. Las fuerzas nacionales salieron entonces de sus posiciones, y en brillantísimo ataque, hicieron retroceder a los rojos, los cuales dejaron en el campo 700 cadáveres. El espíritu de la tropa y Falange de esta División es magnífico.

Por los prisioneros y fugitivos se sabe que estos ataques los han realizado gran número de brigadas internacionales que están formadas por rusos, checoslovacos y dinamiteros asturianos.

Tal ha sido el castigo causado al enemigo, que a la hora de dar el parte no se oye en la división ni un solo tiro.

En el sector de Carabanchel y en el pueblo del mismo nombre, los rojos atacaron tras la voladura de una mina. Fué rechazado y batido en toda línea, haciéndole gran cantidad de bajas, muchas de las cuales dejó sobre el terreno.

EJERCITO DEL SUR.—En Granada ligeros tiroteos, pasándose a nuestras líneas tres milicianos.

En el sector de Motil, el enemigo intentó establecer una posición frente a las nuestras del monte Conjuero, impidiéndose nuestras fuerzas. Más tarde atacó siendo rechazado.

En el sector de Córdoba fué también rechazado en los ataques que realizó. En Villahorta atacó Chimorro, siendo rechazado, causándole 70 muertos y recogiendo 44 fusiles.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En el sector de Andújar fueron abatidos cuatro aviones enemigos.

La aviación enemiga ha continuado su criminal labor bombardeando poblaciones indefensas y hospitales y causando bajas entre el personal médico, enfermeras y individuos de la Cruz Roja.

Hoy ha bombardeado el hospital militar de Melilla, que está alejado de todo frente y el hospital de Córdoba, causando bajas entre los familiares de los enfermos que habían acudido a visitarles.

También bombardeó Valladolid, causando 40 bajas, de ellas 30 niños, seis mujeres y cuatro hombres. En Zaragoza arrojó bombas en el casco de la población, matando a una mujer y a una niña. Como se ve todas estas poblaciones están alejadas de los frentes de combate.

Salamanca, 9 abril de 1937. De orden de S. E. el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Acotaciones históricas

Colaboraciones de ELALCAZAR

Por F. Cortines MURUBE

Muralla en tierra

En el mismo libro que cité el otro día he visto unas palabras que no pude seguir leyendo ante la emoción de sus imágenes evocadoras. Sentí estremecerse mi alma con la tragedia de la Hispanidad. Sobre todo, me intimidó por la profecía la tremenda sombra de unos números dolorosos: el 13 de julio de 1936. ¡Era la muerte de D. José Calvo Sotelo! Era la muralla en tierra, que defendía el patriotismo. ¡La víspera del Levantamiento Nacional! Y turbaron mi lectura, llenos los ojos de lágrimas, los nombres también augustos de tantos seres victimarios, por la salvación de España, en los designios misteriosos de Dios:

«Es costumbre de nuestro Señor, al tiempo que ha de castigar alguna Ciudad o Reino por sus pecados, recoger siervos y llevarlos de esta vida al descanso de la eterna; como el labrador que en viendo un grande nublado y que amenaza con mucha piedra, acude a recoger el trigo de la era y ponerlo en salvo. Saben esta verdad los cuerdos y así sienten tanto la muerte y falta de un amigo de Dios, que les llega al alma y les hace derramar lágrimas y dar suspiros y gritos, como los daba Eliseo al tiempo que se le ausentaba el santo Profeta Elías, porque demás de padre y consuelo de espíritus y un tesoro y riqueza tan grande como es un justo para la comunidad donde vive, saben que perderle es faltarles todo su amparo y quitarles la muralla, que defiende las balas y saetas de la ira de Dios, provocada con tantos pecados de los malos, y así juzgan su muerte y falta por muy cierta víspera de algún grande azote del cielo.»

En verdad que las muertes primeras de aquellos justos, de aquellos amigos de Dios y de España, que eran baluarte y esperanza de la redención nacional por sus virtudes, obligan a meditar profundamente en las culpas de apostasía y bastarda, de negación infame, que en este desventurado país se cometieron en los años de la República ignominiosa, por las cuales vino la suprema Justicia providencial con la airada sanción de males numerosos de la guerra cruel. Es costumbre de nuestro Señor al tiempo de castigar, como anuncio de la catástrofe, llevarse a muchos elegidos, modelos de bondad y de valor y de fe, a gozar de su compañía y del reposo eterno. En la desolación de la Patria, son como la muralla en tierra, que nos dejó de pronto sin amparo. ¡Y en la altura, Dios, que es el único y soberano juez!

Otra versión marítima complementaria

Yo publiqué un artículo descubriendo y glosando la admirable sorpresa de una noticia hallada por mí en una crónica del siglo XV, y lo titulé *Un día de gloria en el mar*. Demostraba con los datos fidedignos del historiador de la

Casa Ducal de Medinaceli que Doña Isabel de Castilla vió el mar por primera vez en su vida en los primeros días del mes de octubre del año de 1477, y la inmortal poesía del hecho fué en la playa de Sanlúcar de Barrameda, frente al Océano Atlántico, motivo de viaje feliz. Hoy quiero hablar también de la Reina y del mar, pero con muy diversa intención, aunque se complementen los datos en la magna política de aquella mujer excelsa, genio defensor de España. Doña Isabel de Castilla sabemos que fué otra vez al mar—una de las muchas veces que le llevó luego su patriotismo—y la ocasión resulta gravemente histórica, en los días gloriosos de la perfección de la unidad de España, en el rigor nobilísimo de la conquista granadina, que nuestros enemigos procuraban impedir. Considere el lector las dos clases de adversarios que deseaban malograr la obra de los Reyes Católicos.

Hago constar las palabras textuales del libro que he consultado: «Esta libertad de Boabdil fué también consultada a la Reyna que estaba en las fronteras de Navarra enviando naves al Mediterráneo que impidiesen los socorros de Africa a Granada, y en acecho y prevención por si sucedían algunos movimientos contra Aragón y Castilla por parte de Francia». ¡Las naves del Señorío de Vizcaya!

El rey, en el campamento andaluz, y la reina en la costa, vigilando a los que anhelaban destruir el magnífico proyecto de nuestra definitiva cohesión nacional. La reina no descansa nunca. *¡Un día de guerra en el mar!* Así pudiera titularse esta nueva página mía. Y ahora pensemos que en la presente reconquista del territorio español, en este momento del año 1937, de gloriosas batallas por la independencia y libertad de un pueblo, que querían tiranizar para siempre los comunistas con el látigo extranjero de Stalin, ya son amigos nuestros los nobles musulmanes, esta a nuestra vera gritando *¡Viva España!* la lealtad de de los africanos, pero continúa la agresión de Francia.

Bazar Médico

S. A. CLAUSOLLES
Velázquez, 17 y Rioja, 10
SEVILLA
ORTOPEDIA
CIRUGIA
OPTICA
ANTISEPTICO

La Unión Vinícola

Armas, 13- Toledo- Telf. 1563
Primera Casa en vinos rancios y secos.—Especialidad en mistelas, vermouth, jarabes y licores de las mejores y más acreditadas marcas

VISITEN ALMACENES

CIUDAD DE SEVILLA

Tejidos - Paquetería - Perfumería - Peletería

Secciones especiales de

Confecciones de señoras

Paquetería

Saldos y

Plata Meneses

La Hera, Román y Compañía

SEVILLA

Impresiones de un voluntario repatriado acerca de la tiranía roja en España

París.—El periódico «Lothrineische Vols Zeitung», publica un relato de un tal Jean Pierre, natural de Metz, que, reclutado por los comunistas, partió para la España roja con otros 150 compañeros, donde creían que iban a defender sus ideales. Ha regresado de España, y dice que después de haber luchado seis meses en diversos frentes, pudo fugarse gracias al auxilio del cónsul francés en Valencia, y consiguió evadirse a bordo de un avión francés y regresar a su país.

Cuenta que del lado rojo, todos los altos cargos están ocupados por rusos soviéticos; pero que éstos nunca aparecen por las zonas de combate.

Los Jefes militares de España roja y de las brigadas internacionales, en lugar de dirigir los combates, prefieren divertirse en Madrid, donde pasean en automóviles de lujo y hacen una vida que sólo les sería posible a gentes de gran capital.

En el frente de Aravaca presenció una escena que pone de relieve la camaradería roja. El jefe de un destacamento motorizado de la primera compañía del cuarto batallón mató a tiros de pistola a tres soldados porque éstos se negaron a marchar al frente. Cuando se reclama el sueldo, se recibe como repuesta la acusación de que uno es facista. En los medios oficiales de Valencia calculan en 11.000 el número de franceses muertos al lado de los rojos.

Parece que Rusia se desentiende de sus "cipayos," de Valencia

París.—En los medios oficiales se destaca que Francia ha aconsejado a Rusia la conveniencia de recoger velas en los asuntos de España.

Son indicios de este viraje en la política rusa el creciente predominio de la C. N. T. - F. A. I. en los distintos cantones de la España roja, cosa a que Moscú se oponía enérgicamente.

Numerosos técnicos rusos han sido llamados a la «metrópoli».

Los barcos con víveres y municiones que todos los meses hacían varias expediciones a Odessa han

cesado de circular ya y se insiste en la retirada de aguas españolas.

No se combate, pero se fuma

Barcelona.—La Arrendataria roja ha publicado una nota diciendo que no puede facilitar tabaco, pues las existencias que hay se necesitan para el frente aragonés.

Es decir, que el que quiera fumar, debe ir al frente, seguro de que allí no hará otra cosa más que fumar.

No se combate, pero se fuma, que ya es bastante.

Se extiende el movimiento huelguístico en Francia.— La Prensa, alarmada

Tenerife.—Han aumentado las huelgas en varias regiones de Francia. Las de empleados y obreros del gas, del Mediodía francés, comenzaron esta mañana. En París no se abrieron hoy los llamados restaurantes populares, a consecuencia de la huelga de empleados y camareros. El público que acostumbra a frecuentar esos establecimientos, promovió protestas en las calles al hallarlos cerrados.

Los principales periódicos parisinos comentan con alarma la extensión de las huelgas obreras, alentadas por socialistas y comunistas. Dicen que esta epidemia huelguística debe tener como contrapartida una vigorosa reacción de la población civil, que es la única capaz de llevar al fracaso esos planes perturbadores de una minoría de ensayistas políticos. También protestan los periódicos contra la semana de cuarenta horas, coincidiendo en que es imposible de cumplir, porque acarrearía una situación de ruina acelerada a la economía general del país. Las huelgas—dicen los periódicos—además de lesionar el supremo interés moral y económico de la nación, se reflejan directamente en el consumidor, que será en fin de cuentas el que tenga que cargar con los perjuicios de estos ensayos de revolución comunista. El Gobierno del Frente Popular—termina subrayando un diario—no se da cuenta de que está abriendo para Francia el camino del precipicio.

Lo que ocurre en el mundo

La artillería coopera eficazmente en nuestro avance hacia Bilbao

San Sebastián.—Nuestra artillería cooperó ayer eficazmente al avance de nuestras fuerzas, destruyendo los reducidos marxistas que estaban rodeados de sacos terreros.

Breve noticiarlo extranjero

Nimes.—Se ha declarado en huelga el personal de las fábricas de gas, que solicita ganar 250 francos semanales. Han ocupado las fábricas y la compañía ha rogado a sus abonados que cierren los contadores.

Lisboa.—Han llegado a Valençia do Miño los nueve funcionarios ingleses que han de ejercer el control en ese sector de la frontera portuguesa.

Burdeos.—Un navío cargado de pólvora con destino desconocido, ha sido conducido al puerto de Burdeos, obligándosele a descargar. Los gendarmes vigilan la descarga.

Perpignan.—Las gendarmías francesas siguen deteniendo a individuos que tratan de pasar a la España roja. Hoy han detenido a dos italianos que intentaban introducirse con pasaportes falsos.

Washington.—Para completar su plan de rearme, Inglaterra ha comprado en el estado de Texas cien mil barriles de petróleo.

La precisión del tiro fué tan admirable que abrió verdaderos caminos en las líneas de fortificaciones enemigas y esto permitió a nuestros bravos infantes asaltarlas sin riesgo de ser impunemente ametrallados.

Llega a Londres el presidente del partido del Estado judío en Palestina

Londres, 9 (madrugada).—El «Daily Herald» hace saber que el presidente del partido del Estado judío, Grossmann, llegó ayer a Londres, procedente de Palestina, y se pronunció contra la división de Palestina en una parte judía y otra árabe. Dijo que ningún jefe aceptaría semejante medida, porque los judíos luchan por una Palestina regida por ellos mismos.

Un hecho milagroso de Santa Teresa

Avila.—Se han conocido hoy un nuevo hecho milagroso que testimonia la base de la veneración que aquí se siente por la Santísima Virgen de Sonsoles y por Santa Teresa.

El soldado Manuel Mauricio Molina fué herido, al parecer gravísimamente, en el sector de la Ciudad Universitaria, pero al recogerle nuestros soldados, creyendo que se encontraría en estado desesperado, fué grande su asombro al ver que el proyectil se le había quedado alojado a raíz de la piel por haber tropezado con dos estampas que Manuel guardaba en la cartera.

Una de las fotos era de la Virgen de Sonsoles y la otra de Santa Teresa.

El herido mejoró rápidamente y repite que debe su vida a la Virgen y a la Santa.

El bloqueo de la Escuadra a la costa cantábrica

Bayona.—Durante la tarde se han oído intensos cañoneos en dirección de Bermeo. El aprovisionamiento de la zona roja se hace imposible, debido al intenso bloqueo que los nacionales ejercen en todo el litoral cantábrico.

Un navío mercante inglés que se dirigía con víveres a Santander, se vió obligado a retroceder. Cuantas tentativas realizan los barcos franceses para entrar en puertos rojos con alimentos, se ven frustradas.

Sólo pasan los navíos que los nacionales quieren, y éstos suelen ser los británicos, después de registrados. Tales navíos son los que realizan la evacuación de la población civil de Bilbao.

Largo dice que hacen bastante con estar a la defensiva

Burgos.—La situación se agrava en Bilbao. Muchos huidos de los pueblos tomados cuentan que no se les puede contener y que vienen muchos. A esto Irujo propone al Gobierno de Valencia que se inicie una ofensiva general para que los nacionalistas tengan que retirar fuerzas de este frente. A esto contesta el presidente Largo, que no hay que pensar en estos momentos en ofensivas, sino en defenderse, que ya es bastante.

Teléfono de ELALCAZAR: 1458

EXTRANJERO

El corporativismo se organizará rápidamente en Austria

Las bodas de oro del cardenal Verdier

Se celebrarán solemnemente en Notre Dame

El Papa le ha enviado una carta muy expresiva

París.—Hace cincuenta años, en abril de 1887, el hijo de una humilde familia aldeana de Ronergue era ordenado sacerdote. El 14 del presente mes se celebrarán las bodas de oro de este sacerdote en Nuestra Señora de París, con toda la pompa que la Iglesia católica da a sus solemnidades.

Es que el párroco rural, el profesor de seminario de hace cincuenta años, ha llegado a ser un príncipe de la Iglesia, uno de los miembros más influyentes de su Senado: el cardenal Verdier, arzobispo de París.

El asombro de los profanos fué grande, en 1929, cuando se supo que el Papa Pío XI designaba como sucesor del cardenal Dubois a monseñor Verdier, superior general de la Sociedad de San Sulpicio, es decir, un eclesiástico que no era ni aun obispo y que se veía elevado de un golpe a las cimas más altas.

En una carta autógrafa que le ha dirigido y que va a publicar «Acta Apostolica», Pío XI expresa cuánto se felicita de su elección y cuánto se alegra de la próxima ceremonia que dará ocasión al Clero y a los fieles de París para festejar a su arzobispo.

Felicita al cardenal Verdier por la actividad que ha desarrollado para dotar a los alrededores de París, cuya población ha crecido notablemente, de un centenar de edificios religiosos.

La ceremonia que va a tener lugar en Notre Dame revestirá un esplendor particular porque el cardenal Verdier, autorizado por el Sumo Pontífice, bendecirá en su nombre, al principio de la solemnidad, a la multitud de fieles, a quienes concederá indulgencia plena en las condiciones acostumbradas.

París.—La Asociación de los tipógrafos parisinos celebró una asamblea general y acordó declarar el paro el día 1.º de mayo, por cuyo motivo no habrá ese día Prensa alguna en París.

El 1.º de mayo no habrá periódicos en Francia

Viena.—Schuschning declaró en una reunión del Comité directivo de la Liga de los Campesinos de Austria, que todas las medidas en el dominio de la política externa e interna son tomadas por regla general teniendo en cuenta las necesidades económicas.

El canciller terminó declarando que tiene la firme voluntad de realizar lo más deprisa posible la organización corporativa.

El 1.º de mayo no habrá periódicos en París

París.—La Asociación de los tipógrafos parisinos celebró una asamblea general y acordó declarar el paro el día 1.º de mayo, por cuyo motivo no habrá ese día Prensa alguna en París.

MANIFESTACION EN MEJICO PARA PEDIR LA REAPERTURA DE LAS IGLESIAS

Blum recibirá el día 11 a Martínez Barrio

Veracruz.—Todos los católicos se han reunido frente al palacio del Gobierno, pidiendo la reapertura de las iglesias y la normalización de la situación religiosa.

El gobernador declaró que se ocupará del asunto y que desea resolverlo para todo el Estado de Veracruz.

Durante la manifestación, algunos elementos han dirigido gritos hostiles, provocando la intervención de la Policía que disolvió la manifestación.

Blum recibirá el día 11 a Martínez Barrio

San Sebastián.—El día 11 recibirá en París el señor Blum al «as» de la masonería Martínez «Birria», que va a asuntos de gran secreto.

Seis soldados franceses muertos y veintitrés heridos

Reims.—En la tarde de ayer, un batallón del regimiento 25 de tiradores marroquíes, de guarnición en Sarrebong, que efectuaba ejercicios en Mourmelon, volvía a su acantonamiento, atravesando un terreno situado en la demarcación de Vadenay.

Un obús de 75, abandonado se

encontraba por donde había de pasar la tropa. Un hombre tuvo la desdichada idea de dar un puntapié al artefacto, y se produjo una formidable explosión, cayendo al suelo veintinueve hombres. Uno de ellos había sido muerto en el acto; otros cinco murieron después de su llegada al hospital. Dos heridos están en estado desesperado. Los otros, de pronóstico grave.

Los socorros se organizaron rápidamente. Las ambulancias del campo de Aviación de Bony, del 8.º de Zuavos y de la sexta sección de enfermeros, transportaron los heridos a los hospitales de Reims y de Chalons-sur-Marne.

Entre las víctimas, figura solamente un francés, ligeramente herido, el ayudante jefe Martín Poggi. Todas las demás víctimas son marroquíes.

Esta mañana, el prefecto del Marne y el general Loiseau, han visitado el hospital militar de Chalons-sur-Marne.

El coronel Petit, comandante del regimiento 25, ha abierto una información sobre las circunstancias del accidente.

Congreso de universitarios católicos

París.—El congreso de los universitarios católicos, que se inauguró con una meditación de M. Peris sobre «la parroquia universitaria en el sacerdote», ha proseguido con una sesión de estudio que ha presidido Mon. Beaussart, obispo auxiliar del cardenal arzobispo de París.

Los congresistas han asistido a una conferencia de Mlle. Vieillot y han dedicado un homenaje solemne a la memoria de Leonard Constaust en el que ha hablado M. Malourie, profesor agregado de historia y geografía en el Liceo Condorcet.

Siempre Inglaterra...

LLOYD GEORGE NO QUIERE QUE SEA FUERTE ESPAÑA

Desea una España desorganizada y débil

París.—En el «New York Herald», edición de París, se publica el siguiente artículo:

M. Lloyd George, tiene los atributos de la edad avanzada; uno de los cuales es franqueza absoluta, sin tener en cuenta las consecuencias. Llevamos meses sin saber cuál era el motivo del Gobierno británico para favorecer y demostrar sus simpatías hacia los rojos en España, cosa además, en contraste con la actitud del Gobierno hacia los rojos en Inglaterra y sus colonias.

M. Lloyd George nos ha abierto los ojos al declarar que una España unida y fuerte amenazaría las vías de comunicación británicas con la India (es decir, Gibraltar).

En cambio, una España dividida en fracciones políticas, débil, políticamente desorganizada, con un Ejército y una Marina sin importancia; a una España así, Inglaterra la toleraría fácilmente. Pero una España potente y disciplinada, bajo un dictador fuerte, no le conviene a Inglaterra, y como en los casos de Alemania e Italia, hace ver que estas naciones le dan lástima, pues dice que han perdido su libertad.

Y con referencia a las vías de comunicación de Inglaterra, sería difícil encontrar alguna parte en el mundo entero, donde no están dispuestas a ser amenazadas; pues posee casi las tres cuartas partes del mundo, tomadas en tiempos de más suerte; cuando no existía la Sociedad de Naciones, para ordenar sanciones contra el agresor.

Glorias de la Marina nacional

El capitán de un buque mercante rojo, que llevaba contrabando de armas, pide a la Marina nacional que le torpedee

La Coruña.—«La Voz de Galicia», publica la siguiente información:

«—Sí, me interesan mucho esos relatos que reverdecen las glorias más puras de nuestra Marina, enriquecidas por la «marina del aire».

—Eran los días en que la escuadra roja era dueña del mar. Los hidros... restos de la Aeronáutica Naval, amerizan en la bahía de Algeciras.

El torpedero número 19, fiel a España, sale de aquellas aguas y, a poco, regresa a toda máquina. Los hidros número 8 y número 4, se elevan... El año 25, cuando el «Plus Ultra», eran dos buenos aparatos... ¡Caza a la vista! ¿Qué cómo lo sabían? ¡Ah! Esparta vive aún.

El... es un barco de seis mil toneladas, de la «Dinamitera Española».

Viene de Bilbao, con destino a Alicante, con municiones para los rojos.

Naturalmente, la flota rebelde—que es la roja—lo escolta. El «Almirante Valdés» y el «Almirante Churrucá» lo acompañan; los submarinos lo protegen.

El capitán es español ¡Nada más que español! ¡Y gallego!

—Tenemos que carbonear en Gibraltar—ha advertido a la tripulación—, y, en efecto, ha conseguido ponerse al habla con el general Franco:

—Mi general, voy para Alicante con un convoy de municiones... Yo no quiero ir. Mande torpedearme.

—Pero... ¡va usted a sucumbir con su gente!

—No importa. Ordene que me torpedeen.

Sobre cubierta, los marineros rojos juegan confiados al «parchís»... Cada vez más cerca, dos hidros.

—¡Eh! ¡Fíjate!

—¡No hay miedo! ¡Son nuestros!

Pero no son «suyos», y nerviosamente, sin pre-

cisión en el tiro, los cañones de banda y antiaéreos de los dos destroyers abren el fuego. A quinientos metros, el hidro número 8 da una pasada al... y lo «saluda» con una bomba que siembra el desconcierto y el pánico más indescriptibles. ¡Ellos que lo creían comunista!

Vuelve a pasar el «abejorro» para ellos trágico y otra bomba roza al mercante, esparciendo en abanico mortífero su metralla por toda la cubierta.

La tripulación, empavorecida, se precipita en las bodegas.

El capitán, el «gallego» sublime, aguarda impávido sobre cubierta que su barco haga explosión al estallar las municiones.

El convoy vira en redondo hacia el «Almirante Valdés», que permanece alejado y quieto, haciendo «salvas» con los cañones.

¡¡Otra vez los hidros!!

La tripulación se amotina contra el capitán, y ante las estremecedoras pasadas «pasadas» de los aparatos españoles, flamea en el viento bandera blanca. ¡Toda la cubierta alfombrada de pañuelos!

Así, cautivo de los «aguiluchos» vencedores, entra en...

El capitán no estaba solo representando a España en su buque. Le acompañaban en la lealtad el... y el...

Los tripulantes de los hidros suben a cubierta y felicitan entusiasmados al marino civil:

—Es usted un bravo

Y él, sin darle importancia, como pudoroso de su propia grandeza, rectifica:

¡Bah! No soy más que un pobre gallego.

Camarada, no hacía falta que fuese más que eso.

Cierra la noche y la radio del... busca al...

Y el gallego heroico sigue sirviendo calladamente a España.

GRAN CAFE Y RESTAURANT PEDRAZA

TODO CONFORT

Prado, 11 (próximo al Ferial) - Telf. 94

TALAVERA DE LA REINA

Situación caótica en Rusia

Otro nuevo «proceso» contra súbditos alemanes : - :

Ha sido descubierta una organización anticomunista

Moscú.—Ayer fué detenido el antiguo comisario general de la «Guepu», Yagoda (judío ruso), por desfalcos y corrupción. En 1930 fué destituido de la Comisaría de Correos, donde repitió sus hazañas.

Ha causado sensación un nuevo proceso monstruo incoado en Moscú por supuestos «sabotajes» y espionajes en Rusia. Entre los muchos detenidos se encuentran 38 alemanes.

Organización anticomunista

Riga.—Se ha descubierto una organización anticomunista en la región den Dom. Con este motivo han sido practicadas numerosas detenciones, entre ellas de algunos funcionarios del comisario de Estado.

En los Urales se han declarado numerosas huelgas y, según un periódico de esta región, los obreros han ido a la huelga impulsados por sus tristes condiciones de vida.

El hecho de que hasta la prensa bolchevique recoja y hasta justifique estos conflictos sociales demuestra que el ambiente hostil a los dictadores de Moscú va ganando terreno por momentos.

La vida en Toledo de primera

Nuevas declaraciones juradas de artículos de primera necesidad existentes en la capital

MIRADERO

La aviación roja sigue paso a paso su programa canalesco, siendo las poblaciones civiles a retaguardia su principal objetivo. Pero nuestros antiaéreos saben cumplir con su misión, infligiendo a esos pilotos marxistas duro castigo, justa recompensa de sus criminales actuaciones.

En la tarde de ayer intentaron los aviadores rojos satisfacer sus criminales apetitos en nuestra histórica ciudad. Los antiaéreos descubrieron prontamente su presencia y pusieron en cobarde y precipitada huida a esas gentes sin Dios y Patria, que, para correr más deprisa, descargaron su escasa carga en pleno campo, sin que hubiera que lamentar desgracia alguna.

Las autoridades no olvidan nuestras iniciativas, expresión fiel y sincera del sentir de la ciudad. Bastó una simple indicación para que esos letreros groseros y de mal gusto que los socialistas fijaron en los edificios, profanando nuestros monumentos artísticos, sean mandados retirar de la vía pública, recobrando con ello las obras de arte de nuestra ciudad su esplendor primitivo.

De todas las plagas mundiales una es la más temible: los judíos, gentes sin corazón ni conciencia, a quienes no importa ganar oro aunque sea a precio de sangre de mártires y heroicos patriotas. Las revoluciones suelen ser su campo de acción, y el comercio su objetivo predilecto. Creemos, y así lo esperamos, que en el ramo del comercio toledano, constituido por honrados y patriotas elementos en nuestra ciudad, no entrarán los hebreos, pues si así no sucediera, nos consta ciertamente que nuestras autoridades extirparían prontamente a esa raza maldita.

PERDIDA

De un escudo emblema del Requeté de Plata, extraviado desde la calle Sixto Ramón Parro al Teatro de Rojas, se gratificará a quien lo entregue en esta Administración.

DE LA PROVINCIA

Solemnes fiestas en honor de la excelsa Patrona de Carpio de Tajo

Carpio de Tajo.—Con un esplendor extraordinario se celebró el novenario preparatorio para la fiesta, predicando el reverendo Padre Fausto González, cuya persuasiva palabra cautivó la atención de los fieles que llenaban las amplias naves de la iglesia parroquial.

En la mañana diáfana y primaveral, en la misa de siete y media, recibieron la Sagrada Comunión unas doscientas personas, y a continuación se llevó a los impedidos, bajo palio que llevaban los jefes locales de Falange Española, presidiendo las dignísimas autoridades civiles; acompañaba además un gran número de fieles entonando ferrosos himnos eucarísticos, pregoneros de su fe y amor. Acto seguido se celebró la misa solemne, que fué admirablemente cantada por las muchachas que componen la «Schola Parroquial», interpretando la de Prado. Cantó las glorias de María con su habitual galanura y fluidez el ya mencionado P. Fausto.

A las cuatro de la tarde se empezó la procesión presidida por las dignísimas autoridades religiosas, civiles y militares; formaban en ella las milicias nacionales de la localidad y una centuria que exclusivamente vino de la Puebla para asistir al acto. Durante el curso de la procesión, los cantos de los fieles alternaban con la banda musical, y sobre este jubilar estrépito, de una piedad encendida, flotaba un misterioso ambiente de recogimiento y respeto inefables.

La entrada en la Parroquia al final de la procesión fué indescribible. La muchedumbre inmensa y delirante que invadía el templo y cercaba sus alrededores, la banda musical que lanzaba al aire las más delicadas notas de la conmovedora y patriótica Marcha Real y el estallar de aquellos pechos en exclamaciones vehementes a la Patrona y a España, hacía temblar el ánimo de emoción sobrehumana.

El corresponsal, ANTONIO SALDANA

Gobierno militar

Servicio de recuperación

Artículo 5.º de la orden del Gobierno Militar de Toledo y sector del Tajo del día 2 de abril de 1937.

Habiéndose creado en esta Plaza (Fábrica de Armas) un depósito de material de guerra procedente de Recuperación, y para dar cumplimiento a lo prevenido en el Bando del excelentísimo señor general jefe del Ejército del Norte, se previene a todo el personal, tanto civil como militar, que encuentre o que tenga en su poder armas procedentes del enemigo, cartuchos, vainas, cargadores, chatarra de metal, proyectiles de artillería, etc., lo entregue en el Palacio Arzobispal, o avise a este Gobierno Militar para que sea recogido.—El coronel gobernador militar, *Anatolio de Fuentes*.

Gobierno civil

El gobernador interino, don Rafael Afán de Ribera, al recibir a los informadores, les manifestó que el señor Cirujano no había regresado aún de su viaje.

También notificó que seguían visitándole algunos alcaldes de la provincia y pueblos liberados de la de Madrid, con quienes ha tratado de problemas referentes a la vida y desenvolvimiento de los respectivos pueblos, que en las actuales circunstancias se presentan en los Municipios.

Casa REGUILON

COMESTIBLES FINOS

Cuatro Calles, 11, teléf. 1713
Santo Tomé, 6, teléf. 1762

TOLEDO

Cooperativa Civico-Militar Sevillana

El Establecimiento de Ultramarinos mejor surtido de la Región andaluza

Argote de Molina, 19

SEVILLA

Ayuntamiento

Declaraciones juradas

Para dar cumplimiento a las disposiciones vigentes, los industriales, almacenistas y comerciantes de la capital han presentado últimamente en esta Alcaldía la siguiente declaración jurada:

Artículos.—Aceite corriente, 13 901 litros; idem fino, 1.761 idem; Azúcar molida, 54.323 kilos; idem cuadrado, 3 845 idem; arroz, 1 550 idem; alubias blancas 34 468 idem; alubias de color, 725 idem; aguardiente, 3 455 litros; bacalao, 790 kilos, bujías, 291 paquetes; café, 273 kilos; cebollas pequeñas, 442 idem; carburo, 60 idem; conservas de pescado, 4.047 idem, 3 360 latas; conservas vegetales, 3.022 kilos; 7.620 latas; conservas

alimenticias, 183 kilos; conservas dulce, 480 idem, 1.948 latas; chocolate, 80 libras; chorizos, 6.577 kilos, 938 docenas; frutas secas, 480 kilos; garbanzos, 38.872 idem; galletas, 612 idem; harina panificable, 1.140 idem; huevos, 13.642 docenas; jabón común, 18.286 kilos; jamón, 8.756 idem; lentejas, 6.740 idem; leche condensada, 70 botes; patatas, 6.023 kilos; pimentón, 753 idem; pasta para sopa, 1.286 idem; queso, 1.434 idem; sal gruesa, 36.731 idem; sal fina, 2.268 idem; tocino, 17.323 idem; vino común, 30.463 litros; vino generoso, 3.394 litros; 22.796 botellas; vina gre, 1 369 litros, algarrobas, 210 kilos; cabada, 2.840 idem; guisantes, 60 idem; yeros, 6 000 idem; productos de la molienda, 60 idem; trigo, 1.494 idem; carbonos, vegetal, 44 587 idem.

Toledo 7 de abril de 1937.

La función patriótica del próximo domingo en Rojas

Detalles de la fiesta

Para el domingo próximo, día 11, se celebrará por la tarde en el Teatro Rojas de esta capital, con el permiso de las autoridades competentes, una función de carácter muy patriótico, y cuyos ingresos se destinarán a la Suscripción Nacional, organizada por un grupo de valencianos y valencianitas.

Tendrá un matiz, no solamente muy patriótico, sino exótico y original, y tomará parte en la función la brillante banda de música de los Legionarios.

En días sucesivos se darán más detalles de esta atractiva fiesta, en cuya organización trabajan con celo patriótico dos valencianos distinguidos, el gobernador civil interino, don Rafael Afán de Ribera, y el director del Instituto, don Eduardo Juliá.

Los precios de las localidades

Los precios de las localidades del Teatro Rojas para la función patriótica que se celebrará el domingo próximo día 11, a las cinco y media en punto de la tarde, y cuyos ingresos se destinarán a la Suscripción Nacional, serán los siguientes:

Palcos plateas, 35 pesetas; idem bajos, 25; idem principales, 15; butacas, 7; delantera de platea y bajo, 5; asiento de platea y bajo, 3,50; delantera principal, 3,50; asiento principal, 2; delantera de segundo piso, 2; entrada general, 1.

Despacho de buñuelos y chocolate en el Teatro.—Una barraca valenciana

Nota.—El público que adquiera butaca tendrá derecho durante el entreacto, cuya hora se determinará y anunciará previamente, a una consumición de chocolate con leche y ración de buñuelos o churros a elección; y los que adquieran palco tendrán derecho, por ser esta localidad con cinco entradas, a cinco consumiciones del expresado artículo. El público restante podrá tomar chocolate con leche por el precio de una peseta, y los buñuelos o churros costarán 0,75 céntimos docena, 0,40 la media

docena y sueltos 0,10 por pieza, y además se servirá anís al precio de 0,50 céntimos.

Se advierte al público de palcos y butacas, en evitación de dudas, que para que le sirvan la consumición, que será en la sala de fumar de la planta baja, convertida en una especie de bar, será requisito indispensable presentar la localidad, sin la cual no podrán verificar dicha consumición, sin que para nada sirva alegar que se perdió o fué rota distraídamente, a no ser que, fuera del billete a que se le da derecho, pida chocolate, buñuelos o anís, previo el correspondiente abono de lo que trate de consumir.

Los buñuelos o churros se venderán por distinguidas señoritas, quienes también lo servirán con chocolate en el salón de fumar, en una barraca valenciana construída exprofeso, que estará adosada a la fachada del Teatro Rojas en el lado derecho.

El vecindario que no vaya al teatro también podrá adquirir los buñuelos y churros al precio indicado.

Nuevo reparto de prendas por la Comisión de "El Abrigo del Soldado."

Para los soldados del Regimiento de Melilla: Seis camisas, tres pantalones, dos toallas, seis pañuelos y seis calzoncillos.

A tres moros del frente: Tres camisas y tres pares de calcetines de lana.

A los legionarios de la cuarta bandera: Seis camisas, cuatro jerseys, dos pares de calcetines de lana y seis pañuelos.

Con destino a los soldados de los cañones anti-tanques de la Cuesta de la Reina: Seis camisas, cuatro chaquetas, un chaleco y dos pares de calzoncillos.

Para los legionarios de la cuarta y primera bandera: Dos jersey, cuatro camisas, cinco pares de calcetines de lana y un pantalón. Con destino a legionarios de la

Sección Religiosa

DÍA 9

SANTORAL.—Ss. *Casilda, virgen; María Cleofé; Prócoro, Demetrio, Conceso, Hilario, Eusiquio, mrs.; Acacio, Marcelo, Hugón, obs.*

Santa Casilda

Hoy el santoral nos trae la fiesta de una santa española. Hija de un príncipe mahometano de Toledo, tenía todos los días la costumbre piadosa de visitar a los cautivos cristianos necesitados y afligidos. Dos terceras partes de lo que su padre le asignaba para la sustentación y ornato se invertían en aliviar a los pobres cautivos. Para conseguir la salud de una dolencia, que en Toledo los médicos musulmanes no habían podido curar, marcha a Burgos, donde reinaban los cristianos. Obtuvo, por intercesión de San Vicente, la salud, pero además la vocación religiosa, viviendo en un Monasterio cercano al lego de San Vicente. Murió en el siglo XI.

Dios no excluye a ninguno de su reino. La fiesta de hoy nos invita a rogar a Dios por la conversión de todos los paganos.

San Nicolás.—Día 10. Por la mañana, misas desde las ocho a las nueve y media.

Santa Misa: De Santa María en sábado. Oraciones: 1.ª, de la Misa; 2.ª, del Espíritu Santo; 3.ª, por la Iglesia; 4.ª, por la paz. Prefacio de la Virgen.

PINTORES "LINESOL"

EL UNICO Y VERDADERO SUSTITIVO DEL ACEITE LINAZA

Producto registrado.—Desconfiad imitaciones.

Depositario, PERRÉS

Encarnación, 34. Feria, 55.

novena bandera: Seis pares de pantalones, 12 camisetas, 56 pañuelos, 39 camisas, cinco camisas jerseys, siete pares de guantes, 12 pares de calcetines de lana, pasamontañas, 14 calzoncillos, 12 tohallas y 15 jerseys.

Al labor núm. 7 de Regulares de Ceuta: Seis jerseys, seis calzoncillos, cuatro camisas, seis tohallas, cuatro pares de calcetines de lana, 12 pañuelos.

Hospital del Colegio de Doncellas: Dieciséis juegos de ropa interior con camisa, calzoncillos, camiseta, calcetines, pañuelos y cuellos de lana, donativo del pueblo de Villaseca, organizado por la maestra nacional de dicho pueblo.

Con destino a los moros de la Mehal-la de Ifni: Tres camisas, tres jerseys, seis pañuelos, tres pares de calcetines de lana y tres calzoncillos.

Para los legionarios de la novena y sexta bandera: Cuatro camisas, 10 jerseys, 13 calzoncillos, dos pares de guantes, seis sábanas, seis almohadas, ocho pares de calcetines y ocho pantalones.

A soldados del Regimiento del Serrallo: Cuatro pantalones, ocho tohallas y diez pañuelos.

Hospital de Pinto: Dieciséis juegos interiores con camisa, calzoncillos, camiseta, calcetines, pañuelos y cuellos de lana, donativo del pueblo de Villaseca, organizado por la maestra nacional de dicho pueblo.

Con destino a la Mehal-la de Melilla: Dos camisas, dos calzoncillos, dos gorros y tres jerseys.

Cartelera

CINE MODERNO: Hoy, a las 4,30 y 7 de la tarde, **EL PROCESO DE MARY DUGAN**, por María F. Ladrón de Guevara, Rafael Rivéles y Juan de Landa.

CINE IMPERIO: A las 4,30 y 7 de la tarde, **HUESPED DESCONOCIDO**, graciosa comedia musical, por Lucie Englisch Hans y Brausewetter.

CASA ALVAREZ

RELOJERIA, OPTICA, ELECTRICIDAD - GRAN TALLER DE COMPOSTURAS - INSTALACIONES ELECTRICAS

Comercio, 15 - TOLEDO - Teléfono 1735

Ayer, dos compañías de Requetes, ocuparon el Santuario de Urquiola

En las alturas conquistadas

Vitoria (12 noche).—Esta mañana, sin disparar un solo tiro, en una excursión de placer, las compañías segunda y tercera del de San Ignacio, ocuparon el santuario de Urquiola, en el que se ha oficiado, y las casitas de verano que lo rodean. Anoche acamparon nuestras fuerzas a un kilómetro de aquel lugar. Y aunque tenían el convencimiento de que no encontrarían enemigo, decidieron esperar a que se hiciera de día para sortear cualquier emboscada, en el caso improbable de que algún núcleo aislado de separatistas o comunistas intentase oponer resistencia.

No sucedió así. Solamente un tanque ruso y algún carro blindado se acercó a las proximidades para disparar la ametralladora y algunos cañonazos, que no causaron ninguna baja. Nuestros antitanques contestaron adecuadamente, y el carro soviético se vió obligado a dar marcha atrás precipitadamente, porque nuestros proyectiles le acertaron, y estuvo en un tris que no lo tuviesen que abandonar.

La mañana la hemos pasado en aquellas alturas, que, salvo la agresión de las baterías motorizadas, no tienen nada que temer, porque las fuerzas rojas parece ser que han puesto bas-

La labor de la Aviación hizo abandonar a los marxistas sus formidables defensas

(Información especial para EL ALCAZAR, por Fernando ORS)

tante distancia entre las nuestras. A diez kilómetros de donde pudimos llegar, siguiendo la carretera, se encuentra Durango. Si se desciende a éste por los atajos y senderos conocidos, en menos de una hora se está en él. Su ocupación se podrá hacer cuando las conveniencias del mando lo aconsejen, porque todos los informes coinciden en que desde el domingo está deshabitado, y por sus alrededores sólo merodean algunos destacamentos, muy débiles de hombres y flojos de moral, sin otra misión que la de dar aviso cuando nuestras fuerzas entren en él.

El enemigo se ha alejado muchos kilómetros de este sector, y todos los síntomas parecen indicar que nos deja libre el terreno y se concentra en Bilbao, en donde de un momento a otro se cree que llegaremos.

Tanto en el Santuario, lugar muy venerado en Vizcaya por su legendaria tradición de milagroso, convertido en manebía y almacén, como en las fincas de recreo que le daban animación en el verano, se ha encontrado mucho material que los comunistas no pudieron retirar, porque en su huida les estorbaba tanta impedimenta. Las fuerzas que lo defienden están, entregadas al descanso.

La guitarra de los soldados bajo el espléndido sol

Como el día es magnífico de sol, los muchachos se acercan hasta los arroyuelos para toni-

ficar sus fuerzas con un buen baño. Los otros asean sus ropas. Parece que estamos en una alegre romería, y para dar sensación ni siquiera falta la algarazara de una guitarra y las melancólicas nostalgias de un acordeón, que, bien acompañado por manos expertas, remozan la alegría de la gente joven, que pone vida y agitación en estas alturas, desde las cuales se ensancha el optimismo al ver el camino abierto que se ofrece a nuestra vista y por el que, sin zozobras de ninguna clase, cabalga nuestra ilusión, adelantándose al final victorioso.

Las peñas del Amboto se ofrecen a nuestras manos. En lo alto lucen nuestros colores. Las estrivaciones están vigiladas por nuestros soldados, a los que se les ve ir de un sitio para otro. A la izquierda de Urquiola se ofrece la extensión de un monte calcinado por nuestra Aviación. Los separatistas y socialistas no pudieron refugiarse ni en un matollar, porque no queda libre un centímetro de tierra o roca adonde no llegase la metralla o el fuego que vorazmente cercenó la hierba.

Las defensas que tenían los rojos

Las inmediaciones de Urquiola demuestran que los rojos trabajan incansable y febrilmente de un monte a otro. Cruzando la carretera se extienden las trincheras cubiertas, que cubren una recta de varios kilómetros. De la

arteria principal se separan otras secundarias; pero también en las mismas condiciones de habitabilidad y defensa. De trecho en trecho se descubren, a la altura de la trinchera, a un palmo de tierra, unas aspilleras muy bien disimuladas con sacos terreros y ramas de árboles, que dan cara a sitios por donde se sospechaba, aunque no fué así, que se produciría nuestro ataque. Las entradas de las trincheras están protegidas por unos macizos de unos cuatro metros de hormigón armado, cuyas bocas están materialmente tapiadas con sacos de cemento. Estos eran los refugios contra la Aviación y la Artillería.

Sólo viendo esas defensas se puede admirar el empuje y la bravura de nuestros soldados, muchos de ellos gallegos, que se batían con tal arrojo, que los mismos requetés, que en estas acciones se han distinguido con los falangistas, con los que van unidos en una admirable cooperación que funde los deseos en uno solo, me hablan entusiasmados de la decisión y valentía de los cangrejos, que valen cada uno por veinte de los separatistas.

González y Morales

COLONIALES

Gasolina y Aceites lubricantes
Almacenes y Oficinas: Carreteras, 22 y 24.—Sucursal: Pi y Margall, 8.—Talavera de la Reina

EDICTO

Juzgado Especial Militar número doce de la plaza de Madrid

REQUERIMIENTO

Por medio del presente se requiere a cuantos funcionarios dependientes del Ministerio de Trabajo de Madrid hayan sido declarados cesantes por el Gobierno rojo, tuviesen su residencia en la plaza de Madrid y actualmente se encuentren en territorio liberado, se dirijan por carta o escrito a este Juzgado Especial, expresando con toda claridad su nombre y apellidos, fecha en que fueron declarados cesantes, cargo que desempeñaban y tiempo que permanecieron en Madrid desde el dieciocho de julio de mil novecientos treinta y seis; advirtiéndose la conveniencia de cumplir el presente requerimiento en evitación de perjuicio que de no hacerlo pueda sobrevenirles. Talavera de la Reina, cinco de abril de mil novecientos treinta y siete.—El Secretario.

¡Señoras!

Gran surtido en bolsos, velos, peñas, medias, Lanas, encajes y perfumería.

PEDRO VELASCO
Salvador y Sagasta
SEVILLA

Confitería y Fábrica de Mazapán

RODRIGO MARTINEZ

Santo Tomás, 17 - TOLEDO - Telf. 1763

Todos los días pasteles variados y postres de todas clases

CHACON

Especialidad en Artículos

de Labores

Sagasta 8

SEVILLA

Breve noticiario nacional

Bilbao.—Con motivo de la grave situación por que atraviesa Bilbao, ha llegado a esta ciudad el ministro rojo Uribe.

Vitoria.—Extraoficialmente sé que los nacionales han colocado la bandera en una importante posición enclavada en los límites de las tres provincias vascas.

Vitoria.—El general Cabanellas visitó ayer el frente de Vizcaya, felicitando a los soldados y milicias de España por su heroico comportamiento.

Jerez de la Frontera.—Llegó a Jerez el Gran Visir acompañado de su séquito. Visitó los hospitales, conversando amigablemente con los heridos.

Valencia.—El Gobierno ha concedido plenos poderes al delegado de abastos de Valencia para que ejerza el control en las tiendas y se incaute de los géneros cuando lo crea oportuno.

San Sebastián.—Organizado por la Comunidad Tradicionalista de San Sebastián, se celebrará una novillada a beneficio de la población civil de Madrid.

LA GUERRA AL DIA

El aviador rojo que cayó ayer en nuestras líneas es un muchacho de dieciocho años

San Sebastián.—La Aviación nacionalista desarrolla con actividad su cometido en el frente de Vizcaya; ayer derribó un avión rojo; el piloto, un muchacho de dieciocho años, que cayó en nuestras líneas en paracaídas, ha declarado su ineptitud en el pilotaje de aparatos, ya que los han dado unas nociones muy ligeras e inmediatamente los han obligado al vuelo.

Nuestras fuerzas a pocos kilómetros de Durango

San Sebastián.—Los soldados del general Mola se encuentran a pocos kilómetros de Durango, habiéndose destrozado la débil resistencia que oponía el enemigo por aquel sector.

Durango se encuentra totalmente batido por nuestra artillería y, merced a las posiciones últimamente conquistadas, el enemigo no podrá oponer en ella una gran resistencia.

BAR CENTRO
PEDRAZA Y FERNÁNDEZ
Plaza del Generalísimo Franco
Talavera de la Reina

Los rojos abandonaron una batería en un bosque

San Sebastián.—Ante el impetuoso ataque de nuestras fuerzas, los marxistas huyen a la desbandada; ayer les fué cogida una batería que tenían emplazada en un bosque y que dejaron abandonada en su huida vergonzosa.

Nuestras fuerzas han vencido totalmente el duro espinazo de las montañas vizcainas

San Sebastián.—Con la toma de ayer de varias posiciones importantes, entre ellas el puerto de Urquiola, colocan a nuestras tropas en situación ventajosa para la entrada en las llanuras que conducen a Bilbao, venciendo así el duro espinazo de las montañas vizcainas.

La cadena montañosa que rodea la amplia cuenca donde se asienta Bilbao está ocupada en sus más importantes posiciones. La ilusión que los rojos tenían de poderlos apoyar en el abrupto terreno, se ha desvanecido. Pronto las fuerzas de Mola se lanzarán desde las cumbres a los objetivos finales.

Los nacionales luchan en Vizcaya con un elevadísimo espíritu

San Sebastián.—Con indescribible entusiasmo se desarrollaron ayer nuestros soldados en los avances efectuados, asaltando las posiciones a la bayoneta; el ímpetu de sus ataques lo prueba los avances efectuados ayer en el frente de Vizcaya, por los que se apoderaron de las posiciones marxistas arrebatando al enemigo, material de guerra.

Bombardeo de los objetivos militares de Bilbao

San Sebastián.—La aviación nacional bombardeó ayer los pueblos de alrededor de Bilbao y los objetivos militares de la capital, una bomba cayó en el edificio donde el Gobierno vasco tenía instalado el Ministerio de Agricultura.

Aguirre continúa movilizándolo

San Sebastián.—Crece por momentos el desaliento y la desmoralización en las filas marxistas a medida que nuestras fuerzas se aproximan a Bilbao. En vista de ello, el Gobierno Aguirre ha decretado la rápida movilización de todas las quintas.

Gran Garage BERNAL
Teléfono 109
BEJAR (Salamanca)

Radio Bilbao hace llamadas desesperadas

San Sebastián.—La Radio Requeté de San Sebastián anuncia que Bilbao lanza llamadas desesperadas a los milicianos de Valencia y Barcelona para que acudan a defender el territorio vizcaíno. Este experimenta ahora el peso del ataque nacional, que con paso seguro se dirige a Durango y Bilbao.

Detención de varios amigos de Yagoda

Moscú.—Con motivo de la detención del ex jefe de la G. P. U. Yagoda, han sido apresados últimamente como cómplices, varias personas, entre ellas la primera actriz del teatro principal de la capital roja; se cree que no pararán aquí las detenciones.

Huelga en el principado de Mónaco

París.—Se han declarado en huelga los obreros del alumbrado de gas en Mónaco, reclamando aumento de jornal, semana de 40 horas de trabajo y vacaciones pagadas. Esta huelga ha sido debida a las indicaciones de las organizaciones izquierdistas, que prohibidas en esta región, funcionan clandestinamente.—R. Requeté.

LA RETAGUARDIA NEGRA

Ya sabemos quienes están en la vanguardia heroica y gloriosa. Los mejores y los más bravos. Esos, estando en el frente están ya saboreando con anticipación las glorias de la Patria y las del Cielo. Allí están; en las trincheras están para salvar a España, y para salvar a cuantos esperan lejos del frente que la guerra termine.

Vanguardia y retaguardia. Allí, el nerviosismo propio de la guerra; el frío, el esfuerzo sobrehumano, la muerte violenta que no quiere Dios.

Aquí, la tranquilidad; las comidas a tiempo; la fácil digestión, el dormir apacible, quizás la injusta y lujosa frivolidad.

La vanguardia es necesaria. La retaguardia es necesaria.

Entre ambas tiene que haber establecidos fuertes lazos de inquebrantable solidaridad. Una vive de la otra, y viceversa. En la primera va la verdad española abriendo brecha para que España llegue a ser la real Señora de

POR JUSTO SEVILLANO

nuestros sueños. En la segunda prepara el camino fácil de los que luchan en la avanzada y va construyendo en las fábricas, talleres, cortijos, tajos y minas la base sólida, inexpugnable, del nuevo Imperio.

Pero en las dos existe una estrecha colaboración, que crece al par que aumentan los sufrimientos, sinsabores y subidas al cielo. La vanguardia heroica avanza y ríe en la lucha, sin sentir miedo a morir, porque la retaguardia honrosa cumple con su deber.

Más en la retaguardia noble existe otra oscura, clandestina, traicionera. La retaguardia negra, representada por los hombres sin conciencia que se encogen de hombros, que se frotan las manos después de haber realizado un negocio sucio. La retaguardia formada por los que se quejan de que la guerra dura de-

masiado, de las peticiones de auxilio para los heridos que lo han sido por defender los intereses de todos. La retaguardia farisaica de los que acaparan alimentos y tejidos para venderlos a más altos precios, y de los que atesoran la plata porque no tienen confianza en la victoria de nuestro glorioso Ejército; los que no aman a España con el corazón ardiendo en santo fuego patriótico.

La retaguardia turbia. La de los que quieren aplastar al obrero cristiano con la misma aviesa intención de los judíos.

La de los que se ríen del hambre del prójimo y miran con soberbia impía a los que no tienen más dinero que ellos.

La retaguardia de los que conocen tú, lector, y a los que en más de una ocasión habrás señalado, diciendo quizás: «Esos debieran estar en el otro lado de las trincheras, al lado de los rojos».

La retaguardia de los que deben pagar el mal que hicieron y que están haciendo, viviendo esa vida tenebrosa, provechosa y cómoda de los emboscados y malhechores de postín.

Asociación Católica de Padres de Familia NUESTRO HOMENAJE

Ocho meses transcurridos de revolución no han apagado ni amortiguado siquiera en esta Asociación el profundo dolor sufrido hora a hora, día a día, por la desaparición de sus 36 asociados, de los que el primero que hemos de contar es nuestro consiliario, el que dirige el espíritu cristiano de que están impregnadas estas obras, el todo dinamismo en las propagandas por los pueblos, el que con alma de inocente niño constituía en todas nuestras asambleas la persona a quien se dirigen todas las miradas, el imprescindible allí donde había que reirse, ya que él era la sonrisa constante.

Y si miramos a todos los demás, vemos al prodigador de consuelos en don Juan Carrillo; el donador y buscador de dinero, en don Benito López de las Hazas; el divulgador del Evangelio a los niños de nuestras escuelas, en don Martín Pérez Carbonell, allí, en su iglesia de San Marcos. En fin, en unos los párrocos que dan calor a la Obra en sus parroquias, en otros los socios protectores que dispendian sus caudales para el sostenimiento de las escuelas, que eran el vivero de donde habían de salir los hombres cristianos del mañana, aquellos que aun hoy todavía no han perdido al encontrarnos por las rúas el consabido saludo de ¡Ave María!

Pero aquí también encontramos a los directivos Martín de Antonio, Rojo Galán, Martínez Vega, Murga Cano, inseparables compañeros que, con sus consejos y trabajos, hacían más y más grande la Obra que en nuestras manos había sido encomendada por la sabia jerarquía.

Si cupiese gradaciones en el dolor que producen estos casos, nosotros deberíamos acusar uno mayor en el martirio sufrido por nuestros asociados Fernando del Campo, Julio Quijada, Juan Martínez y

Mariano Rodríguez, ya que ellos fueron a él con el alma doblemente herida, herida que producía el ver que sus hijos, aquellos a quienes habiéndolo el ser eran condenados a inmolarse vilmente asesinados a su lado cuando apenas hacían su entrada en el goce de esta vida.

En este momento, nosotros, los que hemos quedado sujetos al dolor de ver entristecida a nuestra madre la Iglesia por la pérdida de tanto hijo suyo, transformados todos ellos en mártires, os decimos: Vosotros habéis triunfado, vosotros vertisteis vuestra sangre por confesar a Cristo y amar a España, vosotros dejáis, por tanto, esculpidos vuestros nombres en el libro grande de los mártires, vosotros todos sois enviados por los que aquí vivimos, ya que Dios encontró en vuestras almas algo por lo que os destinó a sentarse a su diestra, y ese algo fué intensificado por aquella sed que sentisteis al inhibirse el sistema nervioso de vuestra lengua cuando os conducían al lugar del suplicio y que os hizo recordar la sed de Cristo y el que al unigénito recuerdo en esos momentos para adorarlo, ese es envidiado ¡porque goza de la paz eterna!

La Directiva de la Asociación, aprovechando la misa de comunión pascual que, organizada por el ilustrísimo señor obispo, se celebrará en el altar mayor de nuestra Catedral el próximo domingo 11 para los niños de las escuelas nacionales y privadas y desea y ruega que todos los que comulguen y no hagan la comunión con tal carácter de pascual, la ofrenden por los muertos asociados en general y en particular por los que ofrendaron su vida en holocausto de la Religión y de la Patria.

JOSÉ RIVERA LEMA
Presidente de la Asociación de Padres de Familia.

En Estados Unidos prohíben una película de la España comunista

Washington.—Se ha presentado al Senado norteamericano, respaldado por las firmas del senador Nye y el diputado Fisch, un proyecto relativo al comercio de armas.

Earle, gobernador de Pensylvania, del partido demócrata, ha prohibido en el territorio de su Estado el rodaje de la película «España en llamas», de propaganda roja a favor de Valencia.

El gobernador ha declarado que el Gobierno que aspira a dominar bajo el terror a España, constituye una grave amenaza para Europa entera. Cualquiera otra forma de poder sería preferible a tan horrorosa tiranía.

El 422 aniversario del bautismo de Santa Teresa Los artistas de cine comunistas quieren ayudar a los rojos

Avila.—Con toda solemnidad se ha celebrado la conmemoración del 422 aniversario del bautismo de Santa Teresa, en la iglesia de San Juan.

Como es sabido, en esta iglesia se conserva, tal y como estaba en aquella época, la pila bautismal en que la Santa recibió las aguas regeneradoras del Cristianismo.

Durante todo el día se han estado celebrando rogativas por el inmediato triunfo nacional de las Armas que acaudilla el Generalísimo Franco, jefe del Estado español.

Entre ellos figura Charlot

Salamanca.—Noticias de Hollywood, dan cuenta de haberse celebrado en la Meca del Cinematógrafo un acto organizado por los comunistas y en el que tomaron parte numerosos actores y actrices afiliados de esta organización.

En dicha reunión se trató de los medios que se adoptarían para enviar ayudas en metálico y en especies (no sabemos si también tratarán de hacerlo en armas) a los rojos españoles.

Entre los artistas cinematográficos que figuraban en la reunión y también usó de la palabra, se encontraba Charlie Chaplin «Charlot».

Bueno es que la España nacional sepa dónde están sus enemigos; que se quiten las caretas todos los masones para saber con qué moneda hay que pagarles.

El escudo de armas de Navarra vuelve a ser oficialmente con corona real cimada con la cruz

Pamplona.—«Habiendo quedado restablecido por esta Diputación, a partir del glorioso movimiento salvador de España, el escudo de Navarra, con las características que tenía con anterioridad al advenimiento de la República, según el modelo oficial que fué aprobado por acuerdo de 22 de enero de 1916, se acuerda, con carácter general, declarar nulo y sin efecto alguno el acuerdo de 8 de junio de 1931, que modificó el modelo oficial del escudo de Navarra, quedando subsistente y en vigor el aprobado con fecha 22 de enero de 1916, que para mayor difusión se reproducirá en el «Boletín Oficial» a continuación del presente acuerdo».

Cómo fueron secuestrados el magistrado señor Olalde y sus familiares

Barcelona.—«La Vanguardia» publica lo siguiente:

«Por la Comisaría general de Orden público, ha sido enviado al Juzgado de guardia el atestado de la Policía, incoado con motivo de la desaparición de su domicilio el día 4 del actual, a las ocho de la noche, del magistrado de esta Audiencia Territorial, José María Olalde de Sarrástegui, sus hermanos Fernando y Enrique, un primo, del que sólo se sabe se llama Francisco, y una criada que prestaba sus servicios en el domicilio del primero, llamada Josefa Santamaría García.

Según parece, dichas personas fueron detenidas en el domicilio del magistrado mencionado por cinco individuos que iban en un coche que llevaba la bandera republicana y un cartel que decía «Policía».

Dichos individuos enseñaron al practicar las detenciones unos carnets que llevaban un sello de la Generalidad de Cataluña y la inscripción «Investigación», ignorándose hasta el momento el paradero de las personas secuestradas.

El Juzgado de guardia, como primera providencia, ha ordenado la busca y captura de los falsos policías que practicaron aquellas detenciones».

Casa TOMAS
Tejidos, Paquetería
:-: y Muebles :-:
Pi y Margall, 14.-Teléf. 155 R
TALAVERA DE LA REINA

ALMACEN DE FERRETERIA Y QUINCALLA
Santanach y Rubio
Despacho: Pi y MARGALL, 14
Depósito: ESTRELLA, 2
SEVILLA

ALMACENES CAMINO
PEIRE, S. A.
Francos, 50 - SEVILLA
Tejidos al por mayor y menor -
Sastrería - Confecciones Militares -
Camisería - Géneros de Punto -
Confecciones de Señora y Equipos

†

Rogad a Dios en caridad por el alma de los que por Dios y por la Patria dieron su vida durante la revolución en Toledo

Don Justino Alarcón de Vera, Consiliario.	Don Filiberto Lozoya, protector.
Don Isabelo Martín de Ambrosio, Secretario de U. D.	Don Julio Perezagua Pavón, asociado.
Don Miguel Rojo Galán, Directivo.	Don Pedro María Perales Salvat, asociado.
Don Felipe Martínez Vega, ídem.	Don Gustavo Morales, asociado.
Don Gerardo Murga Cano, ídem.	Don Francisco Melero Martín, asociado.
Don Eustoquio García Merchante, Párroco.	Don Luis Mateo Moreno, asociado.
Don Mariano Gálvez de la Higuera, Coadjutor.	Don Juan Martínez Bailón, asociado.
Don Martín Pérez Carbonell, Párroco.	Don Manuel Conde, protector.
Don Juan Carrillo de los Silos, Capellán de Reyes.	Don Alfredo van-de-Brule, asociado.
Don Benito López de las Hazas, Sacerdote.	Don Modesto Vera, asociado.
Don Rufino Ortiz Villajos, sacerdote.	Don Fernando del Campo Pavón, protector.
Don Ramiro Herrera Córdova, Canónigo.	Don Domingo Campos Garrido, asociado.
Don Arturo Fernández Barquero, Canónigo.	Don Jesús Díaz Marta, asociado.
Don José Rodríguez García-Moreno, Canónigo.	Don Timoteo García Paje Arroyo, asociado.
Don Avelino García Sánchez, Sacerdote.	Don Julio Quijada Ares, protector.
Don Toribio Gómez de las Heras, Sacerdote.	Don Francisco Melero Martín, asociado.
Don Vicente Arroba Juzgado, protector.	Don Luis Alba Navas, asociado.
Don Martín Velasco Vega, protector.	Don José García Basarán, protector.
Don Mariano Rodríguez Morejón, asociado.	Don Honorio Rojo Ibáñez, asociado.
	Don Alberto Castaño Caro, asociado.
	Don Justo del Pozo Iglesias, protector.
	Don Julio de la Azuela Martínez, protector.

R. I. P.

La Directiva de la Asociación Católica de Padres de Familia,

Ruega a todos en general, y a los asociados en particular, oigan la Misa y apliquen la Comunión del domingo 11, que se dirá a las ocho, en el altar mayor de nuestra Catedral, por el alma de los asesinados, muertos en campaña y fallecidos de dicha Asociación.

Concursos de EL ALCAZAR

En España empieza a amanecer

9 Este fué el grito primero que corrió por las poblaciones de la nueva España, llenando de heroísmo los corazones de todos cuantos sintieron llamarse españoles, y gracias a nuestro Generalísimo Franco que, acompañado de estos bravos leales, hoy tenemos nuestra Patria libertada.

Por España, nuestra querida nación, se extienden las hordas rojas, tratando la destrucción, igual que a causa del mal temporal, el río que se sale de su cauce, nuestro Generalísimo Franco coge a su mando un puñado de jóvenes leales, sale a su paso y en buenas formas trata de contenerles y guiarles por el camino de la verdad, mas éstos se enfurecen y dirigen su ruta hacia Moscú, por el que son ayudados a declararnos la más sangrienta guerra que en España se había conocido.

A las filas leales españolas, pasan gran número de niños mimados que, durante los veinte y veinticinco años, han sido criados bajo el regazo de madres santas, dejan a sus hijos en el hogar con los brazos sobre el pecho, teniendo a todas horas por delante la imagen de Nuestro Señor Jesucristo, a la que constantemente dirigen sus oraciones, las que son dedicadas, por aquellas criaturas, que en los frentes de combate luchan contra la tiranía de un gobierno desvergonzado y un ejército soviético.

A medida que el tiempo pasa, las tropas del General Franco continúan sus avances por todos los frentes; estamos en la dulce primavera y esperamos el buen tiempo, venciendo así uno de los principales enemigos; ya calientan los rayos del sol nuestras cabezas, ya reverdecen los campos, ya en este día España florece; hoy recordamos aquel 20 de febrero, el que nos trajo una noche espléndida y que sólo un venticillo muy fino refrescaba nuestros rostros, hallá en el lejos horizonte aparecen unos grandes nubarrones, viene el día y éstos van desapareciendo por los rayos del sol que amanece con un color sonriente el que, poco a poco, va cubriendo las montañas inmediatas al Manzanares, aquí se hallan nuestros soldados en la trinchera, donde lo mismo reciben el frío de la noche que el sofocante calor del día, a escasa distancia se divisan grandes fortificaciones del enemigo; a primeras horas de la mañana observamos cierto movimiento extraño en el campo rojo, pronto fuertes grupos se desplazan en guerrilla, han iniciado un ataque, tenemos unas posiciones bastante favorables por nuestra parte; el enemigo avanza, su artillería bate con fuego rápido nuestras posiciones, mas al fuego del cañón enemigo, no consigue entrar en nuestra trinchera, donde ocultos esperamos que se aproxime la canalla que hacia nosotros viene avanzando. ¡Ya rompemos el fuego! y se entabla un tiroteo superior al que nosotros esperamos.

Son las nueve; un ruido extraño llega hasta nuestros puestos, pronto aparecen nueve pajaritos que evolucionan a escasa altura de nosotros, ya se dirigen hacia el campo enemigo, allí unos dejan caer sus potentes bombas, otros descargan, cargador tras cargador, de sus ametralladoras sobre los malvados marxistas; nuestras baterías dan comienzo a proteger nuestra defensiva y en los primeros disparos hacen blanco en dos carros rusos que sobre nosotros venían ametrallando, quedando estos inutilizados, y sobre las once, que ya los rayos del sol abrasaba nuestras espaldas, empieza la desmoralización acostumbrada en el campo rojo. ¡El terror! ¡gran pánico! ya son incapaces de continuar su proyectado avance; de izquierda a derecha se ven gran número de cadáveres; hasta nosotros llegan tristes y dolorosos quejidos de algunos infelices que en el suelo vierten su sangre por las heridas producidas por nuestros certeros disparos, y en estos momentos dan la espalda a nuestro frente, ordenan la retirada y de nuevo huyen desesperados, costándoles esta retirada otras tantas víctimas como las que ya han dejado abandonadas.

Poco a poco se va despejando el campo que hace un momento se hallaba cubierto de hombres, los que empuñando en sus manos un fusil, venían hacia nosotros enfurecidos como la hiena, a la que de sus mismas garras le arrebatan sus hijos; allá por lo lejos se divisan algunos de los últimos grupos retrasados. ¡Nuestro fuego cesa!, en nuestros rostros aparece una nueva alegría, de la que tantas veces hemos experimentado, y en todos los corazones se ve birrar la alegría, voces roncadas gritan ¡Viva España!, otros comentan la gran victoria obtenida, hasta que de nuevo todos juntos alabamos el honroso Cuerpo a que pertenecemos, y por final, damos secos vivas al «Primer Batallón de Argel», a jefes y soldados que heroicamente le componen y defienden.

Enorgullecámonos todos los que pertenecemos a este «Primer Batallón», y lamentémonos por haber tenido la desgracia de haber un compañero que fué alcanzado por la metralla enemiga, guardemos por su memoria un minuto de silencio y prometamos estar siempre alerta, como en este 20 de febrero, para poder responder en todo momento: Presente y Adelante.

¡Viva España!

¡¡Viva el Primer Batallón de Argel!!

ULTRAMARINOS Y MANTEQUERÍA

EL ISTMO

CASA FUNDADA EN 1830

JUAN GUTIERREZ ECHEVARRIA
CORDOBA, 4 y 6 - Teléfono 25222 - SEVILLA

Jamones serranos MARCIANO

Lineros, 6 - Teléfono 24449

SEVILLA

Banco de España El bloqueo de Vizcaya es absoluto

TOLEDO

Habiéndose extraviado el resguardo de depósito transmisible número 9.257, de pesetas nominales 29.000, en títulos de la Deuda Amortizable al 5 por 100, emisión de 1927 sin impuesto, a nombre de don Atilano Sanchez Téllez y doña Juana Burgos Calvo, indistintamente, se anuncia al público por primera vez, para que el que se crea con derecho a reclamar, lo verifique dentro del plazo de un mes, a contar desde la fecha de la primera inserción de este anuncio en los diarios, «Boletín Oficial del Estado», «Diario de Burgos» y EL ALCÁZAR, de Toledo, según determinan los artículos 4.º y 41 del Reglamento vigente del Banco de España; advirtiéndose que transcurrido dicho plazo sin reclamación alguna, la Sucursal expedirá el correspondiente duplicado de dicho resguardo, anulando el primitivo y quedando exento de toda responsabilidad.

Toledo, 9 de abril de 1937.—El secretario, F. de Sevilla.

Clemente Velasco

FRANCOS, 38 y 40
y CHAPINEROS, 2 y 4

Adornos y fantasías para señoras
Encajes y bordados
Avíos para costura
Especialidad en medias y calcetines

Teléfono 26038 -- SEVILLA

POLVORONES **OCHOA**

SIERPE, 49 SEVILLA

Mercería y Paquetería

Fernando Sánchez Izquierdo
Canalejas, núm. 7
TALAVERA DE LA REINA

Casa Díaz

La mejor en flambres
TOLEDO

FABRICA DE TEJIDOS
DE LANAS Y ESTAMBRES

Fraacisco Gómez Rodulfo

Plaza de la Piedad.-Telf. 5
BEJAR (Salamanca)

"Pañerías La Campana,,

Primera Casa en Uniformes Militares

Campana, núm. 5
SEVILLA

"Hotel Paris - Roma,,

Plaza General Franco, 1
SEVILLA

ANTONIO HIGUERUELA

Los mejores precios en Tejidos,
Pañería y Novedades
Cuatro Calles, núm. 4.—Toledo

García y Compañía

Despacho y Escritorio:

Antonia Díaz, 19 y
San Isidoro, 3.—
Teléfono 27.265.

SEVILLA

Bayona.—La resistencia de los separatistas vizcaínos sólo sirve para perder hombres y material, sin que puedan detener ni un momento al Ejército de Franco.

Los aparatos nacionales cumplen todos sus vuelos de reconocimiento y bombardeo sin encontrar enemigo. El dominio del aire es absoluto.

Es enorme la desmoralización en el campo rojo, aunque Aguirre trata de contenerla anunciando la próxima llegada de fuertes contingentes de la brigada internacional. Esto no satisface a nadie porque los bilbaínos se han dado ya cuenta de que se hallan bloqueados por tierra, mar y aire, y que, por consiguiente, es imposible la llegada de refuerzos.

Para contrarrestar el efecto de los últimos avances nacionales, el gobierno de Euzkadi se dedica a propagar noticias de presuntos avances rojos en el frente aragonés.

Luis Montemayor Mateo ABOGADO - PROCURADOR
Y AGENTE DE NEGOCIOS

Certificaciones de última voluntad - Prórrogas de liquidaciones de Derechos Reales en testamentaría

TOLEDO

J. S. DE LA FUENTE

ANTIGUA CASA TELESFORO

CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN
PASTELES Y POSTRES VARIADOS

Zocodover, 47 al 50

--- TOLEDO ---

LA CASA MAS SURTIDA EN
OBJETOS DE ESCRITORIO

Rafael Gómez-Menor

IMPRENTA,
PAPELERIA
Y ENCUADERNACION
COMERCIO, 57 - TOLEDO

MERCERIA Y NOVEDADES

PERFUMERIA
POR MAYOR Y MENOR

PEDRO GOMEZ

SEVILLA

VELÁZQUEZ, 2 - O'DONELL, 9

Comprando en CASA NODAL
un pantalón Brichs de pana, una
camisa uniformada y una cazadora,
irá elegante y comprará bien
Gran surtido en Mantas, Panas y Tejidos
Comercio, 63 y 65 - TOLEDO

El más extenso surtido en
artículos de BAZAR, JUGUE-
TES, LOZA y CRISTAL

Vluda de Hellodoro Martín

COMERCIO, 48 - - TOLEDO

La Casa de las Novedades
MEDEL Y CRUZ

Tejidos, Mercería, Perfumería y
Confecciones.- Emblemas para
Requetés y Falange.- Equipos
de novias. Siempre las últimas
novedades para señoras.

(PRECIO FIJO)

Cuatro Calles, 3 TOLEDO

CASA

JUAN MORENO

Casa especial en Legumbres,
Azúcares y Cafés

Arrabal, núm. 31.—TOLEDO

¿Quiere estar a tono
con la Primavera?

Impóngase como aperitivo
el delicioso

Jerez Quina VERGARA

PALOMINO & VERGARA

JEREZ

Ha llegado a Roma el embajador de Italia cerca del Gobierno de Burgos

Roma, 9 (madrugada).—El embajador italiano cerca del Gobierno de Franco, Cantalupo, llegó ayer a Roma para presentar su informe. Se atribuye importancia al viaje del citado diplomático.

Se descubre en Burdeos un cargamento de explosivos para los rojos

París, 9 (madrugada).—Las autoridades del puerto de Burdeos descubrieron 50 toneladas de explosivos a bordo del vapor noruego «Clarence». Se han iniciado investigaciones acerca de su origen y destino. Desde luego se supone que la carga iba destinada a la España roja.

En el frente de Aragón son ocupadas varias posiciones

San Sebastián.—En el frente de Aragón nuestras tropas hicieron una descubierta, sorprendiendo al enemigo, haciéndoles varias bajas y tomando nuevas posiciones.

Muchos de los milicianos catalanes que luchan en estos sectores se han negado a seguir combatiendo y, entregando sus armas, se han refugiado en Barcelona.

Nuevas huelgas en Francia Algunas colisiones

París, 9 (madrugada).—Los obreros de la fábrica de gas de Brest se declararon en huelga por cuestión de salarios. También han declarado el paro los obreros y empleados de la gran fábrica de hilaturas de Moulouse (Alsacia). La fábrica fué ocupada por grupos de huelguistas. En la Bolsa también hubo un movimiento huelguístico. Igualmente los trabajadores de los muelles del puerto de Ruedy se declararon en huelga. Durante la llegada y salida de los correos se registraron colisiones entre los huelguistas y la guardia móvil.

Epidemias en Almería y Jaén

San Sebastián.—La diputada Federica Montseny ha recorrido las provincias de Almería y Jaén, dando cuenta al Gobierno de Valencia de la situación de esas provincias, por haberse declarado un caso de epidemia.

Llegan a Valencia 1.500 heridos

Valencia.—Han llegado a Valencia 1.500 heridos marxistas, debido a la imposibilidad de su hospitalización, han sido evacuados a Onteniente.—R. Requeté.

Detenciones en Valencia de personas derechistas

En Valencia la Policía roja ha efectuado varios registros en casas particulares, con el pretexto de recoger armas, siendo el motivo efectuar detenciones entre las personas de derechas.—R. Requeté.

Rusia prepara alojamiento a 40.000 familias españolas

Moscú.—El Gobierno de la U. R. S. S., ha preparado una zona al sur de Ucrania para dar alojamiento a 40.000 familias españolas; con este motivo, los residentes de esta región han sido transportados a Siberia.

Manifestaciones en Madrid por la salida de milicianos

Madrid.—Con objeto de la salida ayer para el frente de dos batallones de la capital de España, se formó una nutrida manifestación, integrada en su mayoría por mujeres y ancianos, al objeto de evitarlo. Esta fué disuelta por las milicias rojas, que cargaron contra los manifestantes, resultando algunos muertos y heridos.—R. Requeté.

Detenciones en Madrid por aparecer tarjetas que aluden al asesinato de Calvo Sotelo

Madrid.—Con objeto de haber aparecido en Madrid unas tarjetas aludiendo al asesinato de Calvo Sotelo, la Policía roja ha detenido a más de 25 personas, las que tendrán que comparecer ante el Tribunal popular.

Estos Tribunales son, como se sabe, verdaderas «tchecas», donde la única pena que se aplica es la de muerte.—R. Requeté.

Los rojos coleccionaban monedas de dos pesetas

San Sebastián.—Entre el material de guerra cogido ayer al enemigo se recogió una caja llena de monedas de plata, particularmente de una y dos pesetas y monedas de níquel de 25 céntimos.

Los masones españoles marchan a entrevistarse con sus compañeros franceses

San Sebastián.—El masón Martínez Barrios se ha trasladado a París, acompañado de Ceced, Corominas, Casanueva y Montiel, parece ser que este viaje tiene por objeto poner al corriente a sus compañeros franceses de la caótica situación del Frente Popular español. Fueron obsequiados anoche con un banquete, donde lo que más abundó fué el vino; no asistió el camarada Corominas, que optó por dar un paseo a los barrios bajos de la capital.

Aguirre exhorta a los vascos para que cesen en sus rencillas

San Sebastián.—En vista de la enorme inquietud y excitación que reina entre las milicias vascas, el presidente Aguirre habló anoche por radio, al objeto de apaciguar los ánimos y dominar la situación.

Parece que no le hicieron gran caso, ya que continúan las disensiones entre los partidarios de la rendición y los de la guerra.

APUNTES

Quando acabe la guerra tendremos que pasar la cuenta a todas las naciones del mundo por la cantidad de «carteristas», maleantes, vagos, parados de oficio, etc., que les hemos desenrolado para siempre en milicias internacionales, al servicio de la República democrática de indeseables de todas clases.

Si nuevos azares nos llevarán a otra guerra—bien sabe Dios que no la deseamos—, tenemos a mano una fórmula para vencer al enemigo, que no sabemos si será de Giral, pero que sí puede serlo.

Sobre la nación que intenta turbarnos, se lanza: Unos cuantos anarquistas.

Algunas gotas del POLIM Media docena de socialistas rabiosos.

Cuarenta y tres trotskistas.

Lo que quede del «honorable» Companys.

Este preparado no necesitará agitación. Se agitará él solo.

El enemigo pedirá la paz a tantas voces mixtas como habitantes tenga.

La derrota sufrida ayer por los rojos en el sector de Peñarroya



QUEIPO DE LLANO AL MICROFONO

Sevilla (12 noche).—El general Queipo de Llano comenzó su charla diciendo: Miaja ha dicho a los periodistas que hoy no había noticias de interés, desmintiéndos con ello las victorias que se atribuyen los rojos al decir que han rechazado ataques inexistentes; pero le preguntaron a qué se debían los tiroteos que se oyen de noche en Madrid, y contestó Miaja: «Son nuestros muchachos, que se dedican a afinar la puntería». Sí, tirando sobre infelices indefensos, cuyo único delito ha sido no pensar como esa canalla.

Hoy las radios rojas la han tomado con Sevilla. Dicen que en Tablada se ha fusilado a una infinidad de oficiales que se oponían a la invasión extranjera. Y aquí los sevillanos, ignorantes de todo... Dicen otras falsedades por el estilo. Pero ¡qué cinicos y qué sinvergüenzas que son!

El bravo guerrero Antonio Jaén ha anunciado que tomará Córdoba el próximo día 14. ¡Qué miedo! Y en Santander, al reunirse Uribe con Belarmino Tomás, el primero ha anunciado que van a tomar Oviedo definitivamente, y el segundo, que sólo esperan nuestro último ataque para imponernos el definitivo castigo. Sí; a no ser que nuestro último ataque determine la caída de Bilbao.

Radio Bilbao confiesa que nuestra ofensiva por Alava es tremenda, aunque el heroísmo de sus milicianos la ha contenido. Nos contienen desde el primer día; pero van abandonando posiciones...

Ayer decían que nuestra aviación había huido de la suya, aunque les bombardearon Bilbao, Durango, etc. Y es que son tan malos sus aviadores que, según me comunica el jefe de la posición de El Racar, en un intenso bombardeo de que fueron objeto por siete aparatos, siendo también ametrallados por los cazas, no hubo más víctimas que una liebre, que, por cierto, me querían regalar.

El secretario de Negocios Extranjeros de Vizcaya (se necesita ser ridículo para aceptar este cargo) ha dirigido una protesta a las naciones civilizadas por el bombardeo de Bilbao. Pero, en cambio, hoy han atacado ellos el Santuario de la Cabeza con artillería y aviación, olvidando que hay allí mil docientas mujeres y niños, que actualmente prefieren la muerte, porque los primeros que salieron de allí fueron objeto de atropellos y crímenes.

Dicen que varios pueblos de Vizcaya, entre ellos Amorabieta, ese pueblo donde profanaron las iglesias y dieron la Sagrada Comunión a un burro, se han producido manifestaciones pidiendo la rendición.

Radio Madrid dice (yo no afirmo ni niego) que en breve heremos un ataque a fondo contra Madrid.

Se refiere después el general a las operaciones de Vizcaya, y afirma que noticias llegadas hasta el mando reflejan una enorme desmoralización en Bilbao, sobre todo en las altas esferas y en la población civil. Es de esperar que en breve se produzcan importantes acontecimientos.

Aquí en el Sur, continuó la presión enemiga contra nuestras posiciones avanzadas que defienden Peñarroya. Uno de los ataques fué de extraordinaria dureza, siendo apoyado por siete tanques rusos, uno de los cuales, averiado, quedó alrededor de nuestras posiciones. Hubo momentos en que los rojos llegaron tan cerca de nuestras trincheras, que, sin apartarnos mucho de ellas, hemos cogido muchas armas e importante material. Ante nuestras avanzadas han quedado abandonados más de quinientos muertos, entre los que figuran los de oficiales de nacionalidades diversas. Una verdadera ensalada internacional. Esperemos a mañana, a ver si continúa el avance de los rojos hacia Peñarroya.

La victoriosa jornada de ayer en Peñarroya

Granada.—Las operaciones militares en el frente cordobés de Peñarroya han tenido hoy su mayor envergadura. Las fuerzas rojas, en masas densas y apoyadas por carros rusos, desarrollaron a lo largo del día varios ataques bastantes fuertes contra las posiciones nacionales que defienden la cuenca minera de Peñarroya y Pueblo Nuevo del Terrible. Las intenciones rojas fracasaron por completo, teniendo que retirarse los marxistas hasta más allá de las posiciones desde donde habían iniciado el ataque.

Las bajas sufridas por los rojos son enormes; basta decir que el campo quedó materialmente llenos de cadáveres. Muchos de éstos pertenecen a la brigada internacional.

El enemigo, en la jornada de hoy, quedó escarmentadísimo. Ha sufrido, no una derrota, sino un verdadero desastre, perdiendo un tanque ruso y abundantísimo material de guerra, que se vió forzado a dejar en el campo de lucha por no poder resistir los bravos contraataques de las fuerzas nacionales, que se han batido con singular arrojo, con-

teniendo primero los ataques del enemigo, y después haciéndole retroceder a toda prisa hasta más allá de sus propias líneas. La Artillería y la Aviación nacionales han cooperado al éxito brillante de esta victoriosa jornada.

Hasta ahora van recogidos más de 300 cadáveres rojos, figurando entre ellos los de varios oficiales, generales rusos y capitanes de milicias rojas. Se calcula que aún quedan en el campo otros 300 muertos rojos.

Muchos prisioneros han caído igualmente en poder de las fuerzas nacionales. Algunos se muestran realmente sorprendidos por la vigorosa contraofensiva de las fuerzas del Ejército, pues no la esperaban tan impetuosa y sostenida.

Disgusto en Inglaterra por la conducta de un pastor protestante en Madrid

Londres, 9 (madrugada).—El «Daily Press», refiriéndose a la visita que un comité de eclesiásticos ingleses hizo a la España roja, dice que el reverendo Lloft se sirvió de la amistad que le rodea para ponerse ante el micrófono

Ayer fué ocupada la cima del Gorbea Chiqui

Información para EL ALCÁZAR, por Fernando Ors.—Vitoria (3 madrugada).—En nuestros avances de estos últimos días consiguió pasarse a nuestras líneas cierta persona. Hace tres meses fué hecho prisionero en Villarreal. Sus mañas conquistaron la voluntad del teniente coronel rojo, que le nombró su asistente. Cada vez que había combate pedía figurar en primera línea, buscando la manera de evadirse, hasta que lo logró recientemente. Los Regulares se hicieron cargo de él y lo conducían ante los jefes militares para que acreditase su calidad de Requeté; y cual no sería la sorpresa de éste, cuando, a la entrada de Ochandiano, se encontró con su hermano que lo suponía muerto, también voluntario boina roja.

De este pueblo han desaparecido cuarenta y ocho personas derechistas. Se sabe que fué asesinado el ex concejal y ex alcalde tradicionalista, don Ignacio Olaso; en agosto asesinaron a Emilio Olaso, zapatero de oficio, con cinco hijos; el mayor, de dieciséis años, se lo llevaron los comunistas, y los más pequeños tuvieron que ser amparados por la caridad de las escasas gentes que allí quedaron.

Anoche pernoctaron nuestras fuerzas en Arralde.

Esta mañana dominaron las alturas de Gorbea Chiqui. Como anticipé, los comunistas habían abandonado esa importantísima posición y fué ocupada por nuestras fuerzas sin ninguna resistencia. Gorbea Chiqui era la fortaleza dominante del Gorbea grande, en el que no era posible establecerse, porque su altura la hacía inhabitable.

De Gorbea Chiqui arrancan los embalses que surten de agua a Vitoria, y cuya posesión nos era absolutamente necesaria para no dejar al albur de separatistas y comunistas ningún medio de coacción o amenaza. Con estas posiciones y las de Pagsarri y Gongu, que también se han ocupado hoy, se consolida toda nuestra línea en tierra de Vizcaya resguardando nuestro avance en una cordillera que nuestras fuerzas y elementos la convierten en inexpugnable, y amenazan al corazón de Vizcaya.

En todos estos sitios se han incautado nuestros soldados de abundante material de todas clases y armamento. No hemos tenido hoy ni una sola baja en este sector. Solchaga puede estar satisfecho del conjunto de operaciones que tan brillantemente se han ejecutado.